

STRATÉGIE ÉTÉ 2023 EN ITINÉRANCE

OBJECTIFS :

- Diriger les personnes en situation d'itinérance vers les services adaptés à leurs besoins;
- Raffermer la collaboration et la concertation autour des questions liées à l'itinérance;
- Réduire les tensions sociales et favoriser la cohabitation harmonieuse;
- Augmenter le sentiment de sécurité de la population et la fréquentation du centre-ville.

1 PETAPAN

Petapan est un centre d'intervention de proximité aménagé dans un véhicule récréatif. À son bord, des intervenants de différentes organisations offrent des soins, créent des liens et font de la prévention auprès des gens de la rue.

PRINCIPALES MESURES:

- Plus d'une quinzaine d'activités impliquant les gens de la rue;
- Mise à contribution d'intervenants des Nations Anishnabe et Crie;
- Projet-pilote d'activité de prise de contact avec les personnes nouvellement utilisatrices des services en itinérance

3 PROPRETÉ ET SALUBRITÉ

Un environnement propre et sain est plus agréable à fréquenter, et rehausse le sentiment de sécurité que l'on éprouve quand on s'y trouve. Et si, comme le veut l'adage, la saleté attire la saleté, prendre soin de notre cadre de vie est le point de départ d'un cercle vertueux que l'on souhaite durable.

PRINCIPALE MESURE:

- Mise en place du programme TAPAJ (Travail Alternatif Payé À la Journée) par la Piaule; offrira des plateaux de travail d'environ 3h à des personnes en situation de précarité (nettoyage de ruelles, entretien de parcs, menus travaux manuels, etc.).

2 SENSIBILISATION ET INFORMATON

La population valdorienne a manifesté clairement son souhait d'être tenue informée au sujet de la situation de l'itinérance et des initiatives mises en place par les partenaires locaux.

PRINCIPALES MESURES:

- Exposition "Lumières", projet de médiation culturelle mettant de l'avant l'humain derrière la personne en situation d'itinérance;
- Création d'une page Facebook pour promouvoir les actions du projet "Petapan" et les initiatives en matière de lutte à l'itinérance;
- Réalisation de 5 capsules informatives sur les services en itinérance et les partenaires du comité stratégique.

4 ANIMATION DU CENTRE-VILLE

Un des moyens d'augmenter le sentiment de sécurité au centre-ville est d'augmenter sa fréquentation par la population. Plus de gens dans les rues, c'est plus de monde pour veiller les uns sur les autres, pour intervenir en cas de besoin ou pour montrer que la cohabitation pacifique est possible au centre-ville.

PRINCIPALES MESURES:

- Mise en place de la stratégie "Les avenues d'la 3", un mouvement de mobilisation et d'affection pour le centre-ville valdorien, qui inclut des mesures d'embellissement et d'animation (fêtes, spectacles, mobilier, aménagements, etc.);
- Mise en place d'une Brigade citoyenne, formée de bénévoles offrant du temps pour le mieux-être collectif;
- Retour du souper communautaire, fin août.